
财迷║城下之盟？中美首轮贸易谈判内容解毒及趋势推演 

 

最近经济消息，最重要的莫过于米帝高等级鹰派贸易代表团

(high level delegation)乘风高兴而来，铩羽怏怏而归： 

 

 

 

神州经济揆首刘大人春风满面，但却需要陪着扑克脸的鹰派鸟团

照相，“鹤立鹰群”(看不清请双击看大图，下同）： 

 

 

另外，湘省停止地方债，津门也开始查地方债： 



 

 

辣么，以上消息传递了神马信息，预示了神马趋势，又对我等小

民生活产生何等影响,我等小民又该何以应对？财迷这就为大家

做个解毒： 

  

第一、解毒贸易谈判框架具体内容 

  

对于中美贸易谈判，通稿是这样的：“2018 年 5 月 3 日至 4 日，

中共中央政治局委员、国务院副总理刘鹤与美国总统特使、财政

部长姆努钦率领的美方代表团就共同关心的中美经贸问题进行

了坦诚、高效、富有建设性的讨论。”神州好事网民们翻译如下，

坦诚：吵得很厉害；高效：各自说完就散；富有建设性：没有任

何结果。所以这意思就是两边吵完之后没有发共同宣言，就各回

各家，各找各妈了。也难怪米帝鹰派们会在照相的时候板着扑克

脸了。 

  

墙街（wall street）日报和马云的南华早报都在 5 月 4 日披露

了米帝鹰派代表团的谈判框架文件，内称美中贸易“非常不平衡”，

美国对神州服务投资销售受“严重制约”，中国的产业政策给美



国带来“重大的经济和安全问题”。这个文件刚刚坏球时报全文

转发了，目测是允许转发的，所以这里财迷也就转发一下： 

 



 



 



 

 

然而，坏球报的小编估计忙着过周末，没有全文翻译这其内容。

财迷只好自己动手，丰衣足食，牺牲了周末来翻译了全文，并为

大家做个解毒（中文翻译全文请看第二条，备份在哪里，免得喷

子喷财迷断章取义）。 

 

其内容主要有如下七点： 

  



第一，到 2020 年底，将双边贸易逆差减少至少 2 千亿美元（去

年双边货物逆差为 3 千 7 百亿美元）。 

 

第二，立即停止为“中国制造 2025”中先进技术提供扭曲市场的

补贴和其他类型的政府支持，消除技术转让的特定政策和做法；

加强知识产权保护；到 2019 年 1 月，中国取消对技术进出口管

理的相关规定，同时取消关于执行中外合资企业法中的条款的规

定，中国不能以各种手段对美方进行报复。 

 

第三，关于美国限制中国对敏感技术部门或者对关乎美国国家安

全的部门的投资，中国不会反对、挑战或者以其它形式报复。 

 

第四，不通过投资限制来扭曲贸易，中国施加的任何投资限制或

条件都必须是有限、透明的。美国在华投资者必须获得公平、有

效和非歧视性的市场准入和待遇，包括取消外国投资限制和外国

所有权/持股要求。而且必须好好落实。 

 

第五，2020 年 7 月 1 日前中国将把非关键部门所有产品的关税

降至不高于美国相应水平，取消特定的非关税壁垒。 

 

第六，为了实现对美国服务和服务供应商的公平待遇，中国承诺

以特定的方式改善其市场准入。 



 

第七，中国每季度开会向美国汇报执行情况，不要针对美国农民

和农产品；不要就美国对来自中国的投资加以限制进行报复。 

 

如果有一句话来总结此文件中米帝鹰派的要求，那就是：神州不

能一直来揩油搭便车赚他们的小钱钱，也不能偷他们的技术悄咪

咪发展。神州要知错就该，还不能敷衍了事，必须定期向米帝代

表早请示，晚汇报改进情况。 

 

就此条约看，川普特派的这个高等级鹰派代表团来神州差不多就

略等于米帝钦差来神州逼宫。连飞盘日报都能看出这条约好似 21

世纪的南京条约。文件内容是要打上门逼着你降低关税门槛和贸

易逆差的城下之盟类型的内容。 

 

 

谁要是签了这个那就真的是李文忠公了： 



 

 

难怪连古月总编都表示神州该韬光养晦了。果然是川普老西医，

专制吹牛逼。 

  

不过对米帝这种流氓行径我等还是要义愤填膺的：米帝这些鸟人

就是登鼻子上脸，三天不打，上房揭瓦。神州不妨联合罗刹鑫胖，

对美帝封锁之。神马，没钱？房子再涨一涨，各种经费就有了。

另外，川普下次如果再派这种鸟团，就应该把他们在谈判之前关

进小黑屋强制观看二十遍《厉害了，我的国》，以震慑其嚣张气

焰，展露我天朝威严。 

  

二、关于贸易谈判走向的技术分析 

  



当我们发泄完毕，还是要做一点技术分析，毕竟战术上要重视敌

人对不？ 

  

其实这种贸易谈判，刚开始都是一方漫天要价，一方坐地还钱。

米帝鹰派狮子大开口，自然也没指望其内容都能兑现。至于神州，

当然是要高调打回去，毕竟在如今民族主义挡箭牌下，高调反美

不管如何都是不会错的。 

  

但是，毫无疑问两边都知道事情闹大，双方损失都会增加。所以

目测双方嘴上斗气，但身体还是会很诚实地坐到一起来谈。 

  

其实现在的问题是摸清对方谈判底线，避免误读对方意思，才好

提出对策。 

  

有史为鉴：不少历史学家都认为鸦片战争，尤其是二次鸦片战争

其实可以避免。如果大清和英帝如果沟通得好，是不会闹大的。

但神州官府的态度首先是特别傲慢，其次就是山大王推卸责任—

—打得赢就打，打不赢就拖，再次是对现代世界规则不明白导致

情报误会。傲慢导致一次鸦片战争林则徐直接断绝中英贸易外交

和二次鸦片战争轻视辱慢外交使团。结果就是洋人不堪其辱打上

门来。推卸责任导致不管是第一次鸦片战争的琦善还是第二次鸦

片战争的叶名琛，在发现胜面较小后都希望让时间做工作，等洋



人自行退兵。结果往往是洋人失去了耐心，开始了进攻，事态进

一步扩大。而对现代世界规则不明白导致清廷居然以为把使团都

抓起来，敌人没了首脑就会自行上门讨饶让放人。结果导致了英

法联军打进帝都，咸丰帝仓惶逃往热河，圆明园被烧毁。 

  

所以，百年后山姆大叔效仿约翰牛再次打上门来，神州固然并没

有那么傲慢了，同时也有不少懂得世界通行规则的人才。但是不

是双方也会有误会，会不会也有人推卸责任导致事情闹大，这恐

怕也难说。 

  

窃以不无可能，分析如下： 

  

私以为神州米帝贸易战背后核心问题是：“让利”和“放权”两

个词。 

  

所谓让利，那就是神州老爷们的打算：我之前是赚了点钱，搞得

米帝的蓝领 white traches 没了工作，用选票选上了特朗普。现

在你打上门来了，那我多进口点产品，把顺差降下来。老铁你回

去拿这个忽悠下那些白垃圾们，咱们都有个交代，勒紧了裤带也

还是可以过日子，中不中？ 

  



但神州老爷说实话，恐怕也会因为处于自己立场而误读米帝鹰派

鸟团的信息。就内容看，鹰派们并非只是想让神州让利，更是想

让神州衙门的有形之手远离市场。比如不再为神州企业提供补贴，

不能再用行政手段限制米帝货物在神州流通等等。 

  

所以列位看官需要看得真切——神州老爷们着眼点在于让利，米

帝鹰派着眼点除了让利之外还有放权——姥爷们的意思是让点

利大家一起搓圆仔汤。这木有问题，反正羊毛出在羊身上。但米

帝鹰派是想要各地山大王们放权，不再干预市场——这在庙堂中

人看来恐怕有点难办：神州楼市泡沫太大，地产发动机熄火，到

处都需要钱，放权就没法解决这个问题了。举个栗子，前面已经

说了，在新疆暂停地方债和天津融资平台出事之后，湖南城投平

台也被整顿： 

 

 



城投债暂停发行，没有技术规避空间，停止到何时不知道，这就

是说湖南的山大王不能再融资来建新区，继续土地财政卖房——

不能再继续搞卖地财政，这等于财政的重要资金来源渠道说没就

没了，而这种情况还不止一个省。要知道各个省份都有一大帮子

人要养着，现在没钱了，唯一的办法就是扩大公权力去从市场上

捞钱来补足。 

  

在这样的情况下，山大王们早就磨刀霍霍，没有趁着这个机会夹

带私货扩大公权力减更多毛已经是善心大发了。要管住他们不要

出去剪毛了，肿么能够？ 

  

综上所诉，目测如果米帝只是要神州让利，那就还好，如果真的

要神州老爷执行放权的条款们那估计得谈崩。 

  

另外，感觉姥爷们还是在启动拖字诀。既然接受这个不行，那就

要学琦善和叶名琛，能拖多久是多久。比如可以 a)不反对谈判，

但是时间上尽量拖。还有可以 b)接受了然后在别的环节落实的

时候拖： 



 

 

但鹰派们这次前来，是事先算准了这件事的，在条款中加入了不

少要求具体落实，定期汇报的内容，就是防着这手，要想敷衍过

去，目测比较难。 

  

如此推演下来，上面提到的七大条款，神州哪些能接受哪些不能

接受，以及米帝相应可能会在哪里挑起战火就比较清晰了： 

  

第一，到 2020 年底，将双边贸易逆差减少至少 2 千亿美元（去

年双边货物逆差为 3 千 7 百亿美元）。 

 

解毒：此条好说，大家一起搓圆仔汤嘛，大不了割肉让利就好。

神州找一些特权商低价进口产品，再高价卖出，差价用来补偿米

帝的逆差，这套路 perfect,只苦了我等还要继续买高价米帝产

品的小民。 

  

第二，立即停止为“中国制造 2025”中先进技术提供扭曲市场的

补贴和其他类型的政府支持，消除技术转让的特定政策和做法；



加强知识产权保护；到 2019 年 1 月，中国取消对技术进出口管

理的相关规定，同时取消关于执行中外合资企业法中的条款的规

定，中国不能以各种手段对美方进行报复。 

 

解毒：这个要接受恐怕有点难，很多作为执政基础的大国企一直

是靠着“扭曲市场的补贴”在勉强过日子。同时老爷们要搞一点

“神州制造 2015”来做大做强，很多企业客观也需要钱。这都导

致衙门必须不断用行政手段给伊们输血。但如果不答应，米帝恐

怕会重点打击这类企业。这些企业包括了华为、京东方等等一串

企业。 

  

第三，关于美国限制中国对敏感技术部门或者对关乎美国国家安

全的部门的投资，中国不会反对、挑战或者以其它形式报复。 

 

解毒：这个也恐怕比较难，意思就是神州不能再继续从米帝搞技

术了，神州当然是不愿意的。但这件事要不答应估计米帝也会找

招数来报复，这里恐怕就包括了传说中的限制神州理工科学生赴

美求学和搞研究。 

  

第四，不通过投资限制来扭曲贸易，中国施加的任何投资限制或

条件都必须是有限、透明的。美国在华投资者必须获得公平、有



效和非歧视性的市场准入和待遇，包括取消外国投资限制和外国

所有权/持股要求。而且必须好好落实。 

 

解毒：此条可以商量，现在也在开始逐渐这么做了。比如米帝企

业可以在神州投资并可以控股金融企业，高通刚刚被允许和国内

芯片企业合作。 

  

第五，2020 年 7 月 1 日前中国将把非关键部门所有产品的关税

降至不高于美国相应水平，取消特定的非关税壁垒。 

 

解毒：此条等于要动一大堆神州靠补贴吃饭的山大王的利益（包

括中石油中石化之类），除非庙堂能拿出补偿，不然山大王们可

能会怨声载道，会动摇统治基础的。 

  

第六，为了实现对美国服务和服务供应商的公平待遇，中国承诺

以特定的方式改善其市场准入。 

 

解毒：和上面一样，只要不动到各地山大王的奶酪，那就好说，

不然恐怕难说。如果关税降低且米帝企业进来。进来企业的最大

可能有这些：药品企业，汽车企业，金融企业，甚至石油、烟草

企业等。进来了药品、汽车会降价，保险条件会更好且可能是美

刀计价，甚至油价和进口烟烟价都会降低。这会直接影响到神州



油水丰厚的药品、汽车、金融、石油、烟草等行业。山大王们的

蛋糕不但被动了，简直就是被抢走了，要实现难度恐怕会很大。 

  

但如果这方面没动作的话，恐怕米帝会进一步挑起战火——提高

各种关税保护。毕竟米帝不但有 500亿关税保护箭在弦上。一旦

神州不答应，500亿加征关税的清单就要被落实了，且还有 1000

亿的清单在制定中。而神州所有出口也就 1300 亿，全部都用来

搞报复，也最多能让米帝损失 1300亿。而米帝开头就有 1500亿，

后面还有 3500 亿差额可以用来报复： 

 

 

第七，中国每季度开会向美国汇报执行情况，不要针对美国农民

和农产品；不要就美国对来自中国的投资加以限制进行报复。 

 



解毒：这个基本呵呵，毕竟这是神州唯一拿得出手的反制措施。

现在神州已经在开始降低大豆进口，并且在补贴黑龙江让哪边种

大豆了： 

 

 

总结下来，第一条和第四条是可以商量的，第二条和第三条要达

成一致就比较难，第五、六、七条要想达成一致可能性极小。这

后面几条答应了那就是丧权辱国，会导致官不聊生（从爱马仕降

到 LV）、基建停滞、物价巨降、舆论难以把控，最终导致 XXXX。 

 

所以，如果在未来一个月内双方谈判没有更多进展的话，米帝实

施 500 亿征税清单可能性极大，制裁华为和京东方一类企业，以

及再制定 1000 亿加征关税清单的可能性会较大。 

  

第三、我等小民的应对之策 



  

大势既然已推演清楚，那么我等小民又将受到神马影响，并该如

何应对？ 

 

说实话，鹬蚌相争，渔翁得利。这点很多网友看得很明白： 

 

@佚名用户 说：对小民来讲降低关税好事儿，类似于清朝开放通

商口岸吧，买谁的不都是一样，关税低了更便宜，对国家不好而

已。 

 

@轻仓装死 说：没让你把 2025 计划停了，是让你取消补贴。 

 

@一间大屋 说：补贴的钱是国家给的，国家的钱是印刷厂的？还

不是用大家的银行存款去填坑，最后要靠超发货币填坑。 

 

@佳林 oppa 说: 抗癌药物降税就说明了这些，老外都看不下去

了，还得从得这种病的人身上捞一笔。 

 

@青春已逝 596 说：利好老百姓，中国人的福利要老美争取

[怒][怒]。 

  



但是，在神州，只要行政权力还存在，那贸易战后果就会多半被

转嫁掉，小民免不了要成为背锅侠： 

 

 

举个栗子，正如前面所提到的，便宜药品和牛肉进来了又如何？

和烟酒汽车一样，只需要搞一点特许销售让几个老爷允许的企业

专卖，然后在销售阶段提高价格就好了。米帝的牛肉还是卖不出

去，我等小民也依旧要花高价买这些产品。 

  

但是，米帝的一些报复措施，比如制裁华为、京东方之类的企业，

限制神州理工科学生留学，加征几百亿甚至上千亿的关税，这都



会直接会减少我等小民的就业和留学机会，抬高国内的物价通胀

水平。 

  

我等小民，并没有鸿浩（hu）之志，但也不想和燕园里的林间花

雀一样只知道叫“嗻”，毕竟燕园雀好歹在皇城根下圈养，不愁

风险，我等小民山高皇帝远，资源要少得多，还是要担心一点风

险，做点准备的。 

  

窃以为准备措施可以包括并不限于： 

  

1）各位最好控制家庭消费，同时不要把杠杆加太高，留一点钱

以备通胀的不时之需。尤其是身在华为、京东方甚至大疆这样的

上游硬件容易被米帝限制禁售的企业的人，要小心出现失业还得

还房贷的问题。 

  

2）如果可以，将来可以让孩子学一点小语种，毕竟以后去不了

米帝还可以去欧洲或者日本嘛。当然前提是这些国家没有和日本

联合起来对付神州，至少法国已经说了要加入亚太地区对神州的

统一战线了： 



 

 

3）大家要密切老爷们能让步到什么程度，在一些老爷让步的领

域可能赚钱的机会大一些。原因很简单：这些领域行政干扰多少

都会少一点，而米帝的企业进来人生地不熟，也是需要人手的。

这些领域包括但不限于前面提到的金融/保险行业、汽车/医药销

售行业等。 

  

总而言之：米帝鹰派代表团这次来神州顷数，要价很清楚：减少

贸易逆差和技术偷窃，让米帝企业去神州赚钱，而且必须好好落

实，定期汇报。在部分条款上神州老爷或许会让步，但大部分条



款是多半会被老爷们看做城下之盟加以拒绝的。拒绝的后果恐怕

有点严重，且似乎还是要我等小民来背锅。如此情况下，我等小

民尚需要看清形势，稍微做一点准备才好。 

  

财迷会持续为大家守望，言尽于此。 

  

  

  

最后说一下，财迷现在决定逐渐减少理财产品类广告，增加食品

/实业产品类广告，欢迎列位看官惠顾。毕竟财迷也是理性经济

人，没有广告就没有周末加班翻译文章并解毒的动力了，望各位

理解并支持。 

 

本周广告内容如下： 

 

根据列位看官对财迷的反应，财迷之前帮朋友推广的王茅酒还是

比较靠谱的，从我朋友那里购买酒减少了他们的试错成本。由于

这样的分享可以降低生活成本，财迷决定建一个“财迷铺子”的

群，实现多方共赢。该群由财迷在内地的朋友远冬打理，财迷也

会在群中为大家守望。各位若有好的产品，且价格优于市场价，

可联系我（微信：chaimi2018)或远冬(微信：yuandong1825)，经

考察合适后，远冬会在群中推广。 



 

今天推广一个产量很小的小众产品——宝江农场的有机农产品。 

  

宝江农场位于广东省韶关市的深山中，风景秀丽： 

 



 

 

农场人经过两年多的摸爬滚打，积累了无数经验教训，终于找到

一个比较成熟，接地气的无激素无抗生素的种养方法。培育了不

少鸡鸭类产品，由于该种养方法方法生产的产品产量很低，故而

只能分享给关注健康食材，注重生活品质的一小部分人： 



 



 



 

 

其产品经过相关机构的检验，无激素，无抗生素。附检验报告如

下： 



 



 



 

  



目前产品有（部分即将上市）小黄（小母鸡）、大黄（阉鸡）、

黑宝 1（五黑母鸡）、绿壳蛋 30 个装、黑宝 2（五黑母鸡）、老

母鸡；详细情况可上宝江农场公号了解。 

  

有兴趣的朋友可以加远冬微信，让远冬拉进“财迷铺子”群，或

在远冬微信朋友圈中了解详情。附远冬微信： 

 

 

广告完。 

 

 



 

 

喜欢财迷文章，想了解更多？请在微信里关注公众号

“JLTCM2016”，或扫描下列二维码： 

 

或在微博、知乎、雪球中关注公号：“九龙塘右眼财迷”。财迷

会在这些平台同步发文。财迷文章中三俗内容较多，故有删节，

各位想看无码文章的请加财迷微信 chaimi2018 或从公号下“鼓

瑟吹笙”一栏进入财迷群观看。 

 


